

# EL GRADUADOR

(Sale todos los días, excepto los lunes.) — Periódico político y de intereses materiales — (Numeros sueltos, 10 céntimos de pta.) —

## PRECIOS DE SUSCRICION.

En Alicante..... 1'50 pts. al mes  
En los demás puntos 5 > trimestre  
Fuera de España.... 15 > >

## ANUNCIOS Y COMUNICADOS.

Se insertarán á precios convencionales, haciendo efectivo su importe adelantado. No se devuelven originales

## PUNTOS DE SUSCRICION.

En la redaccion de este periódico.  
Reclamaciones y correspondencia á su Director D. ANTONIO GALDÓ LOPEZ.

## PUBLICACIONES.

Toda obra que se remita á esta redaccion, se anunciará gratis, publicándose un juicio crítico si se juzga conveniente.

Corresponsal en Paris para anuncios y reclamos, Mr. A. Lorette, 61 rue Caumartin 61.

«Las enfermedades de la orina.» Véase la 3.ª plana.

## Servicios

de la Compañía Trasatlántica de Barcelona.



VAPORES CORREOS A PUERTO RICO Y HABANA, tres salidas al mes con las escalas y extensiones siguientes:

El 10 de Cádiz á las Palmas, Progreso y Veracruz.

El 20 de Santander y la Coruña; el 21 para las Antillas.

El 30 de Cádiz á los puertos de las Antillas La Guaira, Puerto Cabello, Sabanilla, Cartagena, Colon y puertos del Pacífico.

VAPORES CORREOS A MANILA con escalas en Port Said, Aden, Colombo y Singapore, y servicio á Ilo Ilo y Cebu.

## SALIDAS MENSUALES

De Barcelona, el día 1.º de cada mes. Estos vapores admiten cargas con sus indicaciones más favorables, y pasajes á quienes la Compañía da alojamiento muy cómodo y trato muy esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebajas á familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebajas por pasajes de ida y vuelta. Hay pasajes para Manila á precios especiales para emigrante de clase artesana ó jornalera con la facultad de regresar gratis dentro de un año, sino encuentran trabajo.

La Empresa puede asegurar las mercancías en sus buques.

Para más informes dirigirse á los señores Faes hermanos y compañía.

**HIJERO QUESADA.**—La sangre débil ó pobre origina multitud de enfermedades, sostiene ó empeora todas las demás, pues siendo la que dá vida á todo el organismo humano, no lo mantiene robusto.

El hierro Quesada enriquece y da fuerzas á la sangre, no produce ningun trastorno como los demás medicamentos férricos y se toma con la mayor comodidad.

Los niños que tomen hierro aseguran una vida robusta.

Frasco con cuenta-gotas, 8 reales. Dura hasta dos meses.

Habiéndose descubierto falsificaciones del Hierro Quesada, debe desecharse todo frasco vendido á menos precio.

Único depósito en Alicante, farmacia de los Hijos de Rodriguez Hernandez, mayor 22.

Véndese un almacén para vinos con su patio y pozo teniendo de superficie 500 metros cuadrados, situado en la Esplanada en la segunda calle del ensanche.

También se vende un terreno lindante al patio, formando ángulo con fachadas al Este y Norte; tiene de superficie 640 metros cuadrados.

Darán razón, calle de las Delicias número 7, don Antonio Campos.

ALICANTE 28 NOVIEMBRE 1886.

## ROMPIMIENTO DE LA COALICION

Al fin se han mostrado claras las diferencias entre zorrillistas y salmeronianos.

Seis horas mortales estuvieron anoche reunidos los individuos que constituyen la junta directiva del partido, y tanto en las proposiciones que se presentaron como en los discursos pronunciados, lo mismo que en las votaciones recaídas, mostráronse tres tendencias diversas.

La de los zorrillistas, intransigente y resueltamente revolucionaria; la de los salmeronianos y otros elementos más templados que se duelen de que la coalicion se rompa y desean una fórmula de arreglo bajo la base de procedimientos menos exagerados que aquellos, y por último, la de aquellos otros elementos que han entrado á remolque en la coalicion, anhelan su ruptura y son enemigos resueltos de los procedimientos de fuerza.

Abierta la sesion, los partidarios del Sr. Salmeron, ó sea de la segunda tendencia, señores Cervera Sicilia y Avila presentaron la siguiente.

### «PROPOSICION.

Los que suscriben, considerando que es condicion capital para mantener y robustecer la coalicion republicana la de que la accion política de los partidos, así en su procedimiento normal, como en el extraordinario, cuando á él haya que apelar, sea dirigida por una representacion de ambos partidos coaligados:

Que en su caso la revolucion exige, no solo ser preparada para asegurar su éxito material, sino reclamada por el estado de la opinion, á fin de que se produzca como un movimiento nacional mas que como obra de partido.

Que conforme al principio sentado en la segunda de las bases de la coalicion, y en vista de la situacion presente, tanto respecto á la actitud y ofrecimientos del gobierno de realizar las reformas prometidas, como á la declaracion de la minoría republicana al solicitar el indulto de los condenados á muerte por los sucesos de Setiembre último, impone la prudencia aguardar sin benevolencia ni pesimismo el cumplimiento de aquellas promesas, sin olvidar que la situacion general del país viene siendo de largo tiempo anormal y revolucionaria, y teniendo en cuenta la declaracion del partido conservador de que la *monarquía es antes que la paz*, y que no queda á los partidos republicanos otro camino ante tal declaracion, sino la guerra para la realizacion de sus ideales.

Considerando que cuando por incumplimiento de las reformas prometidas, ó por el cambio de situacion política y por el estado de la opinion, robustecida por la conducta observada de nuestra parte, estimase la representacion de los partidos coaligados llegado el caso previsto en la base segunda de la coalicion, se deben evitar motines y sublevaciones estériles, procurando hacer una revolucion que tenga por

base, á la par que el ejército como cuerpo, las fuerzas sociales, que sirvan de sólida garantia á la eficacia de las reformas y al respeto de todos los intereses.

Considerando que no puede ni debe dividirse la direccion política de la coalicion republicana, si ha de ser su accion concertada y fecunda;

Tienen la honra de proponer á la junta directiva se sirva adoptar los acuerdos siguientes:

1.º Designar tres individuos para que invitando al Consejo federal á que nombre igual número de representantes de su partido, constituyan un comité directivo de la coalicion republicana.

2.º Declarar que en el estado presente, conforme á la segunda de la coalicion y ante el compromiso contraido por el gobierno de realizar reformas, nuestro partido debe aguardar sin benevolencia ni pesimismo al cumplimiento de aquellas promesas ó poner de relieve su incumplimiento, para tener de su lado la opinion del país.

3.º Declarar que en ningun caso se debe apelar á sediciones militares que no respondan á un movimiento general de la opinion, que toda revolucion en primer término exige, y quebrantan las condiciones fundamentales de la organizacion de la fuerza pública.

4.º Nombrar una comision que, á la par que vaya á poner en conocimiento del Sr. Ruiz Zorrilla estos acuerdos, le exponga la extrema conveniencia de que venga á España á ponerse al frente del partido y á cooperar á la direccion de la coalicion republicana tan luego como desaparezcan las razones de dignidad personal que á ello se oponen por el momento.»

Después de presentar los zorrillistas otra proposicion, y puesta á votacion la del señor Salmeron, dió el siguiente resultado:

Dijeron que nó los señores Marqués de Montemar.—Jimenez.—Calvet.—Mathet.—Nebreda.—Mayorai.—Moran.—Llano y Persi.—La Hoz.—Ginard.—Malagarriga.—Hidalgo.—Rozas.—Sol.—Total, 14.

Dijeron que sí los señores Ballesteros.—Salmeron.—Azcarate.—Sicilia.—Chao.—Avila.—Cervera.—Vizcarondo.—Gil Sanz.—Villalva.—Figueroa.—Portuondo.—Total 12.

Se abstuvieron los señores Muro, Baselga, Peñalva, Chamorro y García Monfort.

Es decir, que aquí se marcaron perfectamente las tres tendencias de que hablamos al principio.

## AL SEÑOR GOBERNADOR CIVIL.

Muy Ilustre Señor: Cuando en una poblacion de la importancia de Alicante, la primera autoridad local hace oídos de mercader á las fundadísimas quejas de la prensa, ésta tiene necesidad imprescindible de dirigirse á la autoridad superior en demanda de justicia.

Los periódicos de Alicante han hecho presente varias veces al señor Alcalde, que es un escándalo lo que todas las noches ocurre, á la salida del teatro

Principal y que los carruajes interceptan el paso de los concurrentes que han de ir á pié.

El señor Alcalde, como tiene carruaje, no ha hecho caso de las indicaciones de la prensa, y tanto es así, que el viernes último á la salida del citado edificio, los coches cubrian por completo los tres frentes á las puertas de la escalinata, y las personas que no tenían otro remedio que ir á pié, se veían precisadas á pasar por entre las carruajes y meterse en el lodazal que habia en la plaza del Teatro.

El escándalo que se armó; las protestas que oímos y las frases que salian de los labios de todos, no son para dichas.

El señor Alcalde estaba allí; pero no se le ocurrió nada, porque dicho señor no es de los que tienen ocurrencias oportunas.

Señor Gobernador: en cualquiera poblacion, regida por autoridades que desean hacerse simpáticas y que saben lo que llevan entre manos, los carruajes de los que concurren á los teatros, no se ponen delante de este, interceptando el paso del público, sino que forman en fila en una de las calles contiguas y cuando sale uno, entra otro y con esto, no hay molestias.

Puesto que no lo quiere disponer así el Sr. Alcalde, justo es que V. S. lo disponga, y evite escándalos como los de anoche.

Aquí hubo un Gobernador que obligó también á todos los carruajes llevar los faroles encendidos, porque el Alcalde no queria hacer cumplir lo que dictan las disposiciones vigentes.

Ahora ocurre lo propio; sea usfa digno sucesor de aquel, y Alicante le agradecerá un favor más.

Por si no lo sabe V. S., hay consignado haber para un inspector de carruajes, cuyo haber, está en lo posible que se cobre.

Pero estos guardias, ¿para qué sirven?

¿Para qué servirá aquí el inspector de carruajes?

## EL SEÑOR CASTELAR EN PARIS

A las tres y cuarto de la madrugada de anteayer, recibió *El Globo* el siguiente telegrama de su servicio particular:

«Paris 26 (12'50 m.)

Director *Globo*.

Menowan presentó hoy ante el consejo municipal la proposicion ofrecida á Castelar sobre el cambio del nombre de la plaza del Trocadero, pidiendo que pasara á la comision tercera del municipio de Paris. La derecha monárquica protestó pretendiendo confundir la infan-



mia de la restauracion francesa simbolizada por aquel nombre con las glorias del Imperio. Los republicanos invocaron el nombre de Carrel para demostrar que muchos franceses ilustres habian combatido con Riego y Mina contra Fernando VII y los cien mil hijos de San Luis.

Humberto, concejal muy influyente, proclamó el derecho con que la España liberal habia combatido una intervencion vergonzosa. Clamaron los monárquicos furiosamente; pero aprobóse el pase de la proposicion á la comision, segun lo habia propuesto Menowan. La proposicion triunfará por gran mayoría en la sesion próxima y la plaza quizás llevará el nombre de Riego.

La fiesta dada esta noche en honor de Castelar por los representantes de la colonia hispano-americana en el hotel continental, ha estado brillante sobre toda ponderacion. Asistieron muchas damas deslumbradoramente vestidas; Urbaneja, ex ministro de Venezuela, ofreció á Castelar un banquete en un elocuente discurso, diciendo que todos honraban á su patria, honrando á España.

La respuesta de Castelar sobre las relaciones de la nacion española con los Estados de América sus hijos, fué aclamada frenéticamente. Su invocacion á la lengua y al génio nacionales, arrancó lágrimas á los oyentes. Grandes aclamaciones á España y la América española.

Castelar, fatigadísimo, pues habló una hora, retiróse temprano. Pero el baile durará hasta la madrugada.

Admiradísima por los franceses las bellezas hispano americana de primer orden que honraban la fiesta.—*El corresponsal.*

### Alicante y su region

Dos frases de *La Tarde*, que puede hacer despertar del sueño eterno en que vive el gobernador de la provincia. ¡Del alcalde no queremos decir una palabral

¡Para qué?  
«Se nos dice que en la plaza Mercado impera una verdadera anarquía.»  
¡Cómo es eso! En la plaza eso espíritu revolucionario.

¡Si allí todos viven como hermanos!

Una advertencia cariñosísima á nuestro apreciable colega *La Union Democrática*.

En verdad que defendemos con interés, á nuestro amigo el Sr. Ortega, por espíritu de justicia primero, y despues, por ser uno de aquellos de moderatas, leales, por todos conceptos, que se colocan siempre al lado de las soluciones liberales.

El suelto en que se nos contesta, está escrito delicadamente y mal podemos ofendernos, ni mucho menos, pero no pierda de vista *La Union* que los enemigos del Sr. Ortega, son *conservadores*, de aquellos que cuando caiga Sagasta, han de dar la batalla á los revolucionarios.

Ahora, si los zorrillistas de Catral, están satisfechos, en que, *por sorpresa*, se apoderen los conservadores de la gestion política y administrativa de dicho pueblo, y han de vivir tranquilos, entonces llamamos, que nosotros no somos de los que queremos promover enconos dentro de la familia democrática.

En el gobierno civil de esta provincia se recibió ayer el siguiente telegrama:

«Al Gobernador civil el director de Sanidad de Denia:

Brik barca noruego P. G., por la fuerza del temporal embarrancó frente muelle norte. Tripulacion y carbónero de á bordo salvados con salvavidas sin desgracia personal alguna. Prestamos

auxilios para reaccion incluso ropa interior nueva.»

La compañía de socorros mútuos entre conservadores; compañía en la que cada cual lleva su mercancía, sin poder averiguar el público lo que importa, ha dicho una cosa que indigna, tratándose de la calidad de la persona á quien vá dirigido el tiro: que el Marqués de Benalúa, no figura en el padron de vecinos.

Eso es vergonzoso.

¡Y lo oye con calma el Gobernador!

Un reclamo de el *Buenas Noches!*

«Nuestro estimado colega *El Liberal* se publicó ayer con orla de luto con motivo del primer aniversario del fallecimiento de D. Alfonso XII, ejemplo que no fué seguido por otros periódicos de la misma comunión política.»

¡Y cómo habian de relatar todo lo sucedido en el funeral oficial?

Hubiera sido preciso adoptar la idea de Salomon.

Partir en dos el amigo y simpático cronista cesante del Excmo. Ayuntamiento, que preside don Julian de Ugarte.

Los periódicos liberales de Madrid, se hacen cargo del desbarajuste que reina en ciertos municipios, y dicen «que se han apoderado los peores de cada casa, y que contra esto hay que dar una batida.»

Si en todas las poblaciones sucede lo que aquí y tienen todas las provincias gobernadores como el señor Armesto, es inútil cuanto se predique.

Pero todo se andará y llegará el día de pedir cuentas y de examinarlas y de exigir responsabilidades.

### Noticias varias

La sesion del Senado del Miércoles último autorizó la lectura de la siguiente proposicion de la ley presentada por el general Salamanca:

«Artículo 1.º Se autoriza á D. José Campo, marqués de Campo, para construir sin subvencion del Estado y explotar un ferro-carril de via ancha, que empalmando en Játiva con la línea de Almansa á Valencia y Tarragona, se dirija á Alcoy, pasando por Genovés, Benigánim, Albaida y Onteniente.

Art. 2.º Este ferro-carril se declara de utilidad pública para los efectos de la expropiacion forzosa y aprovechamiento por parte del concesionario de los beneficios á que se refiere el capítulo 4.º, artículo 30 y 31 de la ley de 23 de Noviembre de 1877.

Art. 3.º Las obras darán principio dentro de los ocho dias siguientes á la aprobacion del proyecto y terminarán en el plazo que se fije por el ministerio de Fomento en el correspondiente pliego de condiciones, atendida la importancia de esta concesion.»

—El número de sargentos primeros que han pedido el pase á la escala de reserva, asciende á más de mil, segun dice un colega.

### Asuntos extranjeros.

Buda-Pesth, 25 (noche).—La comision de la delegacion húngara ha aprobado el dictámen del Sr. Falk.

Dicho documento recomienda al gobierno que tome la iniciativa para el arreglo de la Rumelia á la Bulgaria.

Declara despues que Hungría desea la paz, pero que está dispuesto á toda clase de sacrificios en defensa de los altos intereses nacionales.

Lo más importante de la discusion á que dió lugar el dictámen, fué un discurso del conde de Andrássy.

Declaró éste que el interés de Austria-Hungría exige que el territorio no

esté rodeado al Sur por una potencia del poder de Rusia.

Sofia, 26.—Grecoff ha regresado á Constantinopla.

París, 23.—Los periódicos católicos italianos protestan enérgicamente contra los atropellos y vejaciones de que son objeto los católicos en aquella península, como los demuestran los sucesos ocurridos recientemente en el Véneto.

Se anuncian nuevas demostraciones anticlericales.

Los periódicos liberales insisten en negar importancia á los hechos, á pesar de que la prensa católica los refiere con todos sus detalles.

### EXTRACTO

del Boletín Oficial de a. r.

Relacion de los destinos que existen vacantes en la Península en el presente mes.

Circular del Gobierno Civil, ordenando á los alcaldes de los pueblos donde ocurran casos de difteria lo participen á este Gobierno inmediatamente.

Edicto del Obispo de Orihuela, anunciando la vacante de la Canongia Lectoral de esta Catedral.

Otro idem de la Academia de Artillería, anunciando la vacante de la plaza de Música Mayor de la misma, dotada con el sueldo mensual de 125 pesetas.

Tres idem de los ayuntamientos de Alicante, Alcalá y Castalla, sobre asuntos de sus respectivas localidades.

Otro idem de la Secretaría de Gobierno de la Audiencia Territorial de Valencia, señalando el plazo de quince dias, para optar á la plaza de Médico forense que existe vacante en el Juzgado de primera instancia del distrito de San Vicente de dicha ciudad.

### CORRESPONDENCIA PARTICULAR

EL GRADUADOR.

Madrid 26 Noviembre de 1886.

Sr. Director de EL GRADUADOR.

Muy señor mio: Dícese, que una de las personas que se apresuraron ayer á telegrafiar su profundo sentimiento por el fallecimiento del Arzobispo de Valencia Sr. Monescillo, de que dieron cuenta algunos periódicos, se vió agradablemente sorprendido con otro telegrama, contestacion al suyo, en que en nombre del venerable Sr. Arzobispo, se le daban las más espresivas gracias por su sentido pésame; pero que afortunadamente, el Sr. Monescillo se encontraba en aquella hora, bueno y sano por la misericordia de Dios.

Los fuenerales celebrados en el suntuoso templo de San Francisco el Grande, por el alma del rey D. Alfonso XII, se han visto concurridos por lo más selecto del elemento oficial. Desde las primeras horas de la mañana, los agentes de orden público y la Guardia civil de á caballo ocupaban todas las calles que desembocan en la plazuela donde está situada dicha iglesia, para evitar la aglomeracion de una muchedumbre que se agolpaba, deseosa de presenciar el paso de los invitados á dicha ceremonia, á pesar de la crudeza del tiempo.

En los círculos políticos daba hoy pasto á las conversaciones, la reunion de la Junta Directiva de los republicanos progresistas que empezó á las ocho y media de la noche y terminó despues de las tres de la madrugada de hoy.

La sesion fué muy accidentada y en algunos momentos, borrascosa. Como

estaba previsto, en las dos votaciones que tuvieron los zorrillistas, triunfaron de los salmeronianos, que en expresion de algunos de éstos, obtuvieron más votos que los que en realidad esperaban obtener; pues sabido es, añadian, que ocurrió cuando se eligió la Junta que acaba de fallar el pleito, y que solo por un acto de generosidad de S. Imeron, no ocurrió entonces el deslinde consumado en la sesion de anoche. Despues de este suceso, creen varios prohombres encanecidos en las luchas políticas, que la comunión republicana progresista, queda en extremo quebrantada; y de partido que era, pasa á la categoria de una agrupacion como otras varias que existen, por desgracia, para el país.

Esta madrugada misma se comunicó por telégrafo á D. Manuel Ruiz Zorrilla, el resultado de la precitada reunion.

Ya se decía hoy, que rotas las relaciones de los salmeronianos con los zorrillistas, éstos no tardarán en operar un movimiento de aproximamiento á los federales de Pí Margall, con el fin de cubrir las bajas que pueden producir en sus filas la desercion de los salmeronianos. Pero amigos de Pí contestan á semejantes anuncios, que si éste estaba conforme en varios puntos con Zorrilla, no lo estaban otros; y como éste no modificara su temperamento, los federales no pasarán de una coalicion para con los zorrillistas.

En cuanto á los salmeronianos, se dá como más que probable y para un plazo no lejano, su union con los posibilistas, cuyo credo puede decirse que es el mismo credo de los salmeronianos, como en diferentes ocasiones lo ha repetido Salmeron, definiendo sus propósitos políticos. Afirman que, por por el momento, las cosas de los republicanos progresistas, en lo que se refieren á la coalicion de las minorías republicanas en el Parlamento, continuarán de la misma manera, segun pretenden varios de los interesados en la cuestion; al efecto se habla de una reunion de dicha minoría que convocará para la semana próxima el señor Pí Margall, y en ella se tratará si la coalicion se prolongará ó no por más tiempo.

Mañana tendrá lugar en la Iglesia de las Calatravas el funeral de cabo de año por el alma del general señor Duque de la Torre, por disposicion de su señora viuda ó hijos. El Sr. Sagasta y sus compañeros de Gabinete asistirán al acto religioso; así como también los presidentes de ambas Cámaras y otros muchos prohombres en la política y en las armas. Algunos depositarán suntuosas coronas en el túmulo levantado al efecto.

Suyo afectísimo

*El Corresponsal.*

### Gacetillas

PREPARADOS TÓNICO-RECONSTITUYENTES.—Aceite de hígado de bacalao ferruginoso.

Jarabe de rábano yodado.  
Idem de yoduro de hierro.  
Idem de clorhidrofosfato de cal y hierro.

Solucion de clorhidrofosfato de cal.  
Jarabe de hipofosfitos de sosa, cal y quinina.



Idem de hipofosfitos de sosa, cal, hierro y estrigmina.

Píldoras restauradoras y otros preparados.

Farmacia del Dr. Aguiló.—Mayor 51, frente las Casas Consistoriales.—Alicante.

NO ES UN TINTO EL ACEITE DEL SERRALLO que en union de La Jerezalina anunciamos en otro lugar, es, sí, un maravilloso regenerador que palautina é insensiblemente vá devolviéndole su primitivo color al cabello cano, sin matar su brillo, sin producir reflejos desagradables y sin manchar la ropa ni la piel; si á esto se agrega que para su aplicacion no necesita el cabello de preparacion alguna, se comprenderá porqué estas dos especialidades van adquiriendo fama universal.

LLUVIA.—El temporal que se desencadenó anteayer, en esta ciudad, ha sido general en toda la provincia, desarrollándose el frio con gran intensidad.

En algunos pueblos, y sobre todo en Alcoy, han aparecido ya cubiertas de nieve las montañas. Podemos pues, decir que el invierno ha desplegado sus huestes, asediándonos por todas partes. Con que á abrigarse mucho, pues de lo contrario no podremos resistir a tan terrible enemigo.

NUESTRO PUERTO.—En todos los grandes temporales y aun en las mas grandes borrascas, se conoce la seguridad de nuestro hermoso puerto.

El temporal de estos últimos dias ha sostenido firmes todo género de embarcaciones, no habiendo que relatar más que la pérdida de una barcaza de transporte de pipas de vino á bordo de los vapores, yéndose á pique y quedando aquellas sobre las aguas.

MUCHAS GRACIAS.—En nombre de las pollas y en el nuestro propio, se las damos muy cumplidas, á los señores Gobernador Militar y coronel del regimiento infantería de Tetuan, por haber accedido á los deseos de nuestras lindas paisanas, de que tocara la brillante banda de música del dicho cuerpo de doce á dos de la tarde, cuyas horas son las señaladas para dejar oír sus acordes en los dias festivos.

El programa de las piezas que hoy ejecutará es el siguiente:

- 1.° Paso doble «Guerra Santa».—Stras.
- 2.° Jota de las ratas de la zarzuela la «Gran via».—Chueca.
- 3.° Introduccion de la ópera «Luisa Miller».—Verdi.
- 4.° Final del segundo acto de la ópera «Maebts».—Verdel.
- 5.° Paso doble «Consueio».—Cereceda.

### COMUNICADO

Señor Director de EL GRADUADOR.

Muy señor mio: Le agradeceré inserte en el periódico de su ilustrada direccion la siguiente carta, que dirijo al Sr. Director de *La Union Democrática*.

Le anticipa las gracias mas espresivas, su afectísimo seguro servidor que B. S. M., J. B. Catalá Gual.

Jávea 24 Noviembre 1884.

Sr. Director de *La Union Democrática*.

Muy señor mio: Leo su tan estenso como contraprocendente escrito publicado en el editorial de ese periódico, correspondiente al dia 23 del mes presente, y con harto placer veo que usted aboga para que cuantos comités republicanos progresistas se constituyeron en esta provincia por la iniciativa de *El Progreso*, vengán al campo político en que milito, haciendo abstraccion de forma, y aferrándose como yo á los principios democráticos tan claramente incluidos en la forma Montero-Alonso Martínez.

Las ambiciones desmedidas del llamado por usted comité provincial del partido republicano progresista, comité constituido al estilo absolutista, harán que cuantos sean verdaderos demócratas abandonen el partido que ustedes pretenden dirigir única y exclusivamente apoyados por dos ó tres individuos de esta provincia, de la calaña é importancia del carlista Vicente Cabrera, ex-policia de esta localidad.

Nada más cierto que «El Progreso» combatiese lo que usted llama comité provincial del partido republicano-progresista. Du ante mi direccion, no existia tal comité, y si ahora lo hubieran constituido, permítame que le diga habrían obrado de modo arbitrario, por cuanto veo que en esta comarca de la Marina solo se entienden ustedes con persona tan incapaz como el ex-policia, cuyo apellido nos recuerda al Tigre del Maestrazgo y á quien quiso parodiarse durante su mando policiaco, persiguiendo muchachos y descubriendo conspiraciones.

Ya lo saben los comités de esta comarca, sépalo el comité de este distrito que presiden los señores Catalá Gavilá, Moreno Campo y Gavilá Carbona; ellos no tienen ninguna significacion en el partido; «El Progreso» que dirigen y sostienen, ningun sacrificio tienen hecho; todo se debe á los señores de «La Union», y quienes con ella no estén conformes, considérense espulsados del partido.

Durante la época en que imperó Cánovas del Castillo, cumplí dirigiendo «El Progreso», de modo y manera que todo verdadero demócrata y los principales hombres del partido en ésta y otras provincias, aplaudieron mi conducta; á la reaccion contesté con una enérgica campaña que produjo mi prision y la persecucion de los jefes del partido republicano progresista de este distrito. Mientras tanto ¿qué hacian los prohombres de *La Union*?

Cayó por fin el partido conservador y otro demócrata constituido de personas tan liberales como Martos, Montero Rios, Sagasta y Alonso Martínez, formó gobierno, tomando como lema de su bandera todos cuantos principios sostiene la escuela democrática.

Deseoso por una parte de contribuir con el óbolo de mi pequeñez á la implantacion de tales doctrinas y por otro lado convencido de que sin revolucion teníamos ya conquistadas nuestras ideas, no quise por mas tiempo continuar por derroteros tortuosos en busca de aquello que la fórmula Alonso-Montero nos habia deparado.

Esprésé al comité de este distrito mi disonimiento, quedando libre desde entonces para obrar como mejor cuadrara á mi conciencia.

Hago un llamamiento á todos los republicanos de este distrito al campo de la verdadera democracia. Sepan que los amigos de «La Union» los ha tildado, á ellos que han sufrido persecuciones, que organizaron el partido y que tanto han hecho por la política zorrillista. Si D. Manuel Ruiz Zorrilla contara en todas las provincias con amigos como los de Alicante, pronto se quedaría solo. Los del mal llamado comité provincial únicamente se hallan bien con personas de poca significacion, porque así obran más libremente y pueden ser pontífices indiscutibles, asumiéndose la infalibilidad.

Respecto á lo que V. dice que solo pretendía yo alcanzar la Alcaldía de esta localidad, siento decirle que desconoce V. la ley; pues el pueblo es el que elige sus alcaldes.

En cuanto á la carta de Vicente Cabrera, ex-policia, carlista, correligionario de V. y que representa su periódico en este país, le diré que cuanto en ella se afirma es falso y que el ex-policia es un hipócrita mentiroso. Dice este hombre que D. Antonio Gasent Catalá era zorrillista y esto es completamente falso, por dicho señor siempre ha sido

partidario de D. Romualdo Catalá, y falso tambien que sea concejal del Ayuntamiento que presido, D. Francisco Catalá, Buigues. Falso tambien que los demás sean conservadores.

Esto Ayuntamiento se compone de catorce individuos, de los cuales se han elegido últimamente en sufragio once, todos los cuales son constitucionales ó demócratas ó progresistas como usted quiera llamarles, pero mucho más liberales que V. y su periódico.

Con lo dicho dejó contestado en artículo y en la carta del Cabrera, ambos escritos dignos de un teatro cómico en un punto donde los espectadores conocieran el personal.

Usando lo comun fórmula queda de V. affmo. S. S. Q. B. S. M. B.,  
J. B. Catalá Gual.

### Seccion local

#### ANUNCIO OFICIAL

En virtud de providencia del señor Juez, se celebrará el dia primero de Diciembre próximo, á las once de la mañana, en el local de este Juzgado de primera Instancia, la subasta de una partida de bacalao cruego de unos quince mil kilogramos aproximadamente que condujo á este puerto el vapor «Gardar», y se ha valorado en catorce pesetas cada cincuenta kilogramos. La mercancía se halla depositada en el almacén de don Roman Bono, donde pueden acudir los licitadores para enterarse de su estado. Para tomar parte en la subasta, se necesita consignar antes el diez por ciento y se admiten posturas que cubran las dos terceras partes de la tasacion. Alicante 27 de Noviembre de 1886.  
—El Escribano, Enrique Montagut.

Don Francisco de Sales Maisonnave y Cutayar, Director del Sindicato de Riegos de la Huerta de Alicante.

Hace saber: Que desde el dia 29 del actual al 7 de Diciembre próximo, se expenderán en las oficinas de esta Direccion los albalaes para la Tanda 17 (décima de invierno del corriente año,) cobrándose el impuesto ordinario de tres céntimos de peseta y el extraordinario de otros tres, por minuto de agua, con arreglo á los Reglamentos vigentes y acuerdo de la junta general de regantes, celebrada en dos de Marzo último.

Lo que se anuncia al público por medio de este edicto, para conocimiento de los propietarios regantes.

Alicante 27 de Noviembre de 1886.  
—F. de S. Maisonnave.

## ANUNCIOS.

LAS ENFERMEDADES DE LA ORINA, Tales como incontinencia, retencion arenillas, cálculos de la vejiga, estrecheces del útero y de la uretra, irritaciones, obstrucciones, inflamaciones é infartos de la próstata, catarros de la vejiga, etc.

Se curan infaliblemente con *El Litotriaco y las Limonadas Uricas*, preparados por el Dr. Climent.

Pidánsese prospectos que se dan gratis. Se vende en Valencia, Botica de don José Valero, sucesor del Doctor Climent, calle de San Vicente núm. 161.—Sres D. Bals Cuesta é Hijos, drogueria de S. Antonio; Barcelona; D. Vicente Ferrer y Compañía, y S.es. Saforoda Ferrer y Compañía y Sociedad farmacéutica Española de G. Formiguera y Compañía.

Alicante: Sra. Vinda de Rodriguez Hernandez, Mayor 22.—D. José Soler, plaza de S. Cristóbal 12.

Alcoy: Sres. Alfonso, y Monllor. Altea. Sastre. Denia: Comerma y Millá, Novelda: Cantó, Orihuela: Ballesteros, Pego. Pascual: Torreveja: Sanchez. Villena: Sr. G. Estasio, sucesor de Carrasco.

Madrid (ventas al por mayor.) D. Melchor Garcia, calle Tetuan 15, principal.

Consulta gratis al Doctor Climent en Castellon de Rugat, provincia de Valencia.

Antonio Bernacer (tienda del Gato.)  
Ultimos artículos recibidos.  
Queso Gruyere, á 10 reales kilogramo.

Idem de Holanda, crema de la creme, á 12 id., id.

Id de bola superior; á 11 id., id.

Cera elaborada en todos tamaños.  
Rom, marcas Donodieu, Negrito y Negrita.

Mortadela embutidas y en latas y salchichon superior de Bologna.

Ginebra superior marca caballo en arros de 1 litro de 1'25 ptas.

Darajuanas de 17 litros á 19 id.  
Acreditado Jabon de harina jabono.

sa.  
Para demás artículos, véase el anuncio en la cuarta plana.

Compañía valenciana de navegacion.

Vapor MARTOS.

Saldrá el 29 del corriente para Havre, admitiendo carga para Paris.

Admite carga y pasajeros.  
Consignatarios, Hijos de G. Carratalá, San Fernando, 25.

Servicio fijo semanal entre Alicante y Oran.



Vapores Besós, Correo de Alicante y Amalia.

Estos buques salen todos los martes directos para Orán, y los viernes para Cartagena y Orán.

Admiten carga y pasajeros.  
Consignatarios: Hijos de G. Carratalá, San Fernando, 25.

### Espectáculos

TEATRO PRINCIPAL.—Funcion para esta noche á las ocho.

La magnífica y aplaudida opereta en tres actos,

RIP-RIP.

Por la tarde, á las tres y media.—La aplaudida zarzuela, en tres actos,

LA GALA DEL EBRO.

Entrada gral. 0'75 céntimos de pta.

### Ultima hora

Telégramas de *La Tarde*.

Madrid 27 (1'45 t.)

Se encuentra completamente restablecida la infanta doña Eulalia.

Las asambleas progresistas se reunirán en la segunda quincena del próximo Enero.

No ha sido admitida la dimision presentada por el ministro de Marina de Francia.

Madrid 27 (2 t.)

En la próxima semana presentará el ministro de Hacienda al Congreso, el proyecto de arrendamiento de tabacos.

Siguen los tumultos en Vicenza. La muchedumbre continúa su campaña en contra los católicos.

Telégrama del Casino.

Madrid 27 (5'45 t.)

El Congreso ha aprobado la creacion de una escuadra.

En los Estados Unidos ha habido una explosion en una mina, ocasionando 40 muertos.

El Senado, breve.

Bolsa: 65 35

TIPOGRAFIA DE RAFAEL JORDA.





**TENIA Ó SOLITARIA**  
Se expulsa en dos ó tres horas tomando  
*Las Cápsulas tenífugas de*  
**MORENO MIQUEL**  
Medicamento sin rival en el mundo  
Arenal, 2, Madrid.  
Precios: 15 pesetas frasco, y por 16 se remite certificado á provincias, extranjero y Ultramar.  
Instrucciones gratis.

**Lombriz solitaria ó ténia.**

Es verdaderamente asombroso el número de individuos atacados de este anelido, sin que hasta hoy pueda decirse de un modo seguro la causa de su desarrollo. Hasta hace muy pocos años era considerado como un caso raro encontrar una persona que padeciese esta lombriz, debido ésto á los pocos estudios que sobre ella se habían hecho. Hoy está evidentemente demostrado que su existencia es muy general, y que en un mismo individuo pueden existir, no una sino varias ténias; pues entre las numerosas curaciones obtenidas con la nueva medicación del Sr. Moreno Miquel, figuran muchos casos en los que una misma persona ha arrojado varias, entre los que podemos citar una joven, vecina de Chamberí, que arrojó once ténias con sus respectivas cabezas en el mismo día. Como verdadero y seguro tenicida, no se conoce otro más rápido ni mejor que las *Cápsulas tenífugas de Moreno Miquel*, medicamento prescrito por los principales médicos nacionales y extranjeros como el más eficaz, inofensivo y de pronto resultados; pues á las dos horas de haber tomado las cápsulas, el enfermo se ve libre de la ténia, sin haber experimentado la menor molestia. Los síntomas generales que hacen sospechar su existencia son: «Semblante unas veces pálido, color de plomo, otras encendido; dolor de cabeza casi continuo; ojos pesados, ojizos y brillantes, sueño intranquilo, constipados frecuentes, aliento fétido y rechinar de dientes, narices con picazón y á veces con hemorragia, apetito irregular, una vez voraz y otras nulo, tos seca y espasmódica, náuseas, vómitos y dificultad de pronunciar las palabras, ruido en los oídos bastante frecuente, palpitaciones de corazón, convulsiones, vientre duro é hinchado, ruido en el estómago hácia el lado izquierdo, etc.»

Todos estos síntomas son los más generales. En algunos casos, sin embargo, las lombrices y ténias existen sin manifestarse, hasta el punto de desconocer el paciente su existencia. No es posible, pues, determinar fijamente que sean aquéllos los síntomas originados por el mencionado anelido, sin que previamente se arroje algún anillo ó trozo más ó menos largo de ella. En los casos en que espontáneamente no se desprenda algo de ella, se hace preciso el uso de las *Pildoras exploradoras tenífugas de Moreno Miquel*, con las cuales, si existe la ténia, se arrojará casi siempre alguna pequeña porción, siquiera sea un anillo. Aconsejamos, pues, en los casos dudosos el uso de estas pildoras, que son á la vez purgantes y depurativas, por lo cual sustituyen con ventaja á cualquier otro purgante.

Para la expulsión de las lombrices intestinales, á que tan propensos son sobre todo, los niños, recomendamos las *Grageas vermífugas de Moreno Miquel*, medicamento eficazísimo y agradable, por lo que lo toman sin repugnancia hasta los niños de más corta edad.

Precios de estos medicamentos en España: Cápsulas tenífugas, 60 reales frasco, pildoras exploradoras, 4 reales caja, grageas vermífugas, 5 rs. caja. Con el aumento de 4 reales, se remiten unas y otras por el correo, certificadas, á cualquier punto de la Península. Prospectos gratis.

Depósito general: Farmacia de Moreno Miquel, Arenal, 2, Madrid. Alicante, en las principales farmacias, como igualmente en las farmacias de más nota de España, Extranjero y Ultramar.

**LA MARGARITA EN LOECHES**

Antibiósica, antiherpética, antiescrofulosa, antisifilítica y reconstituyente.

Es la «única» agua que produce los saludables resultados que todos los conocen, pues su uso general y constante durante «treinta y tres años» así lo demuestran.

No confundir la botella de «La Margarita» con la de otra agua que la ha «imitado» para que el público la confunda con aquella.

En competencia «La Margarita» con «todas» las similares, ó que pretenden producir iguales y aun «mejores resultados», fué declarada «la primera» en la Exposición internacional de Niza, obteniendo la primera distinción, ó sea el

**único gran diploma de honor**

(concedido á las de su clase, cuya distinción no ha conseguido otra alguna, «antes» ni «después».)

Del minucioso análisis practicado durante seis meses por el reputado químico Dr. Don Manuel Saenz Díez acudiendo á los copiosos manantiales que nuevas obras han hecho aún más abundantes, resulta que «La Margarita», de Loeches, es «entre todas» las conocidas y que se anuncian al público «la más rica» en sulfato sódico y magnésico, que «los más poderosos purgantes», y la «única» que contengan carbonatos ferroso y manganeso, agentes medicinales de gran valor como «reconstituyentes». Tienen las aguas de «La Margarita» de «doble cantidad de gas carbónico» que las que pretenden ser similares, y es tal la proporción y combinación en que se hallan todos sus componentes que las constituyen en un específico irremplazable para las enfermedades herpéticas, es, escrofulosas y de la matriz, sífilis inveteradas, bazo, estómago, mesenterio, llagas, toses rebeldes y demás que expresa la etiqueta de las botellas que se expenden en todas las farmacias y droguerías, y en el Depósito central, Jardines, 15, bajo, derecha, donde se dan datos y explicaciones.

**AVISO IMPORTANTE**

En la pañería de la Plaza de la Constitución (antes de Elche), se ha recibido la colección más grandiosa en todo lo que concierne al ramo de pañería, y se propone el vender todos los géneros un 25 por 100 más barato que en la fábrica.

LIBROS EN BLANCO Y RAYADOS

Se venden en la imprenta de este periódico.

**PILDORAS HOLLOWAY**



Mediante este excelente remedio las afecciones de todo género ya sean de las que afligen á la juventud principalmente á la edad crítica, desaparecen radicalmente y las personas pálidas ó de color enfermizo recobran la mas perfecta salud, gracias á las célebres Pildoras Holloway cuyas propiedades curativas introducidas en el fluido vital, le limpia de toda impureza. Ningun medicamento obra con tanta eficacia como estas pildoras, las cuales curan con prontitud los desórdenes del hígado y del estómago, alejando toda acidez perjudicial, restituyendo al hígado su acción natural.

Los primeros síntomas de toda enfermedad deben siempre dominarse por medio de un medicamento cual estas célebres Pildoras, que obrando con suavidad, purifiquen la sangre é impida el desarrollo de una enfermedad peligrosa.

**UNGUENTO HOLLOWAY**

Este célebre Ungüento que ha sido adoptado en los principales hospitales, de Europa para la cura de las ulceraciones y afecciones cutáneas en general, denuncia sus facultades curativas con rapidez y sin ocasionar dolor alguno.

Erupciones de toda clase, las llagas, los tumores, las afecciones escrofulosas y toda especie, los absesos, las heridas antiguas así como las inflamaciones y supuraciones de todo género, ya sean del cutis, glándulas ó músculos, pueden curarse radicalmente por medio de este maravilloso bálsamo. Las personas que padecen afecciones del corazón ó que sufren de constipados, toses ó bronquitis, pueden librarse pronto de estas dolencias apelando á las maravillosas virtudes del Ungüento Holloway.

Para asegurar la curación rápida y permanente de las enfermedades conviene siempre que se tomen las Pildoras al mismo tiempo que se emplea el Ungüento. Amplíen las instrucciones en español relativas al uso de dichos medicamentos los prospectos que envuelven las cajas de Pildoras y botes de Ungüento.

Se venden en las principales farmacias del mundo entero y en el establecimiento central del profesor Holloway, 533, Oxford-Street y Londres.

¡No más canas!

**AGEITE DEL SERRALLO.**

Grandioso descubrimiento y único restaurador infalible, para devolver progresivamente al cabello cano su primitivo color.

No contiene la menor partícula de nitrato de plata, no mancha la ropa ni la piel ni aún el más delicado adorno de cabeza.

Es irripa la caspa, dá brillo, flexibilidad y vigor al cabello, contiene su caída, lo hace brotar nuevamente cuando no data de fecha muy remota su desaparición, é imprime en el mismo en pocos días el color que se desea desde el rubio claro al negro más subido.

**LA JEREZALINA**

Tintura instantánea para el cabello y la barba, superior á cuantas del mismo género se conocen en la actualidad.

Se vende en la peluquería de los señores Juan Alfonso y Compañía. — Mendez Nuñez, 5.

En todas las Farmacias, Perfumerías y Peluquerías

La **VELOUTINE** Polvo de Arras especial  
Preparado al Bismuto por CH<sup>OS</sup> FAY, Perfumista  
PARIS — 9, Rue de la Paix, 9 — PARIS

**ENFERMEDADES DEL ESTOMAGO**  
PASTILLAS y POLVOS  
**PATERSON**  
de BISMUTHO y MAGNESIA  
Recomendados contra las Afecciones del estómago, Falta de Apetito, Digestiones laboriosas, Acidias, Vómitos, Eructos y Cólicos; regularizan las Funciones del Estómago y de los Intestinos.  
PASTILLAS: 12 Reales. — POLVOS: 24 Reales.  
Exigir en el rotulo el sello oficial del Gobierno Francés y a firma de J. FAYARD.  
Adm. DETHAN, Farmacéutico en PARIS

FARMACIA DE M. R. HERNANDEZ  
Calle Mayor, 27 y 29.  
MADRID  
**VINO DE QUINA FERRUGINOSO**  
Combate la debilidad, el cansancio, la falta de apetito, la anemia, la palidez, la debilidad en general.  
**VINO DE QUINA SIMPLE**  
PRECIO de la botella, 14 y 18 rs.  
con un prospecto explicativo para su uso.

Único depósito en esta provincia Farmacia de los Hijos de Rodríguez Hernández calle Mayor número 22.

SOBRES EN BLANCO O DE COLOR.

Los hay de varias clases impresos á número de las casas de comercio que los piden, á precios módicos.

